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（様式２号）  

議 事 録  

 

１ 会議の名称  令和２年度第１回滝沢市立学校給食センター運営委員会  

 

２ 開催日時    令和２年７月１３日（月）  午後 ４時３０分から  

 午後 ５時２０分まで  

 

３ 開催場所    滝沢市役所 ４階 中会議室  

 

４ 出席状況（氏名）  

（１）出席委員及び欠席委員（敬称略）  

出席委員…  委員  太田 厚子  

委員  小野寺 教子  

委員  石亀 健  

委員  和田 英  

委員  三浦 猛雄  

委員  佐々木 要明  

委員  白澤 仁  

委員  石川 昌之  

委員  高橋 雅寛  

委員  熊谷 勝文  

委員  山下 金吾  

委員  太野  忍  

委員  葛巻 亮子  

委員  伊藤 紀子  計１４名  

欠席委員…委員  角掛 忠浩  

委員  幅 洋一  

委員  吉田 友彦  

委員  中村 文雄  

委員  齊藤 静子  

 

（２）執行機関  

 教育長      熊谷 雅英  

 教育次長     佐藤 勝之  

給食センター所長  松本 昭彦  

（以下「所長」という。）  

総括主査     谷地 知子  

主任主査     工藤 秀磯  
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主事       須東 美穂  

栄養教諭     長谷部 紘子     

栄養教諭     齊藤 奈海   計８名  

 

５ 傍聴人の有無  なし  

 

６ 会議記録（発言者の要点を記載）  

 

〔委嘱状の交付〕  

所 長 本日は、お忙しいところご出席いただきまして誠に有難うございます。本日の進

行を務めます給食センター所長の松本でございます。よろしくお願いいたします。     

ただ今より「滝沢市立学校給食センター運営委員会委員」の委嘱状の交付式を始

めさせていただきます。  

交付につきましては、代表受領とさせていただきます。次第の裏面に名簿がござ

います。ただいまから順番にお名前を読み上げますので、その場でご返事をお願い

いたします。  

 （名簿順に読み上げる。）  

    以上を代表いたしまして、太田厚子様に熊谷教育長から委嘱状を交付いたします。 

   太田様その場でご起立をお願いいたします。  

（委嘱状を交付。）  

なお、皆様方の委嘱状につきましては、お手元に置かせていただきましたので、

ご了承願います。  

以上を持ちまして、委嘱状交付式を終了させていただきます。  

 

（１）開会  

所 長 それでは、改めまして、ただ今から「令和２年度第１回滝沢市立学校給食セン

ター運営委員会」を開催させていただきます。  

開催に当たりまして、熊谷教育長よりご挨拶を申し上げます。  

 

（２）教育長挨拶  

教育長 委員の皆様には、大変お忙しい中ご出席いただき誠にありがとうございます。

特にも校長先生方におかれましては午後の会議に引き続いての出席ということ

でありがとうございます。運営委員会は学校から校長先生方、そしてＰＴＡ会長

さん、民生児童委員の１９名の方に委員をお願いしているところであります。本

市児童生徒の給食について総合的な意見をいただき、安全で安心な栄養バランス

のとれた給食の提供に努めているところでございます。特にも委員の皆様には給

食費の納入についてご尽力いただいておりました。１０年前未納が８００万円で

あった頃がございましたが、現在は２００万円まで減ってきております。収納率

も９６%から９９%まで向上しており、皆様のこれまでのご尽力に感謝している
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ところでございます。さて、今年度の最大の問題は、新型コロナウイルス感染症

拡大防止でありますが、学校では換気・マスク・手指の消毒など大変なご努力を

いただいております。給食の時間は子供たちが向かい合っておしゃべりをしなが

ら楽しく食事をしているのが常でございましたが、今は前向きになり静かに食事

するようになっており、生活の仕方も一変しているように感じております。給食

センターにおきましても衛生管理を徹底して行っておりますが、常に緊張感を持

ち給食提供に努めているところでございます。県議会やマスコミ報道で話題とな

りました給食のトレイ、これは盛岡市の給食用トレイが問題となったわけですが、

そのトレイの消毒でありますが、今回のコロナ補正の中で本市といたしましても、

トレイ消毒のための熱風消毒保管庫を４２台、約１，５４０万円で購入すること

になりまして、今まで子供たちが拭いたりしていたわけですが、今度からは拭い

たうえで保管庫に入れて熱風で消毒するということで、より衛生的なトレイにな

るということでございます。学校では置き場所も困っているということもありま

すが、安全第一ということで一層の衛生面を考えているところであります。結び

になりますが、委員の皆様のご指導ご協力、今後もよろしくお願い申し上げまし

て挨拶とさせていただきます。  

 

所 長 次に委員の皆様のご紹介でありますが、先ほどお名前を読み上げましたので、お

一人お一人のご紹介は省略させていただきます。  

次に、市職員の紹介をさせていただきます。  

（市職員を一人ずつ紹介する。）  

本日の委員会について、でございますが、１９名中１４名のご出席をいただいて

おります。「滝沢市立学校給食センター設置条例」第８条第２項により過半数に達

しておりますので、本日の委員会が成立したことを報告させていただきます。  

続きまして、本日の日程でありますが、次第にありますように、議題として  

（1）学校給食センター運営委員会会長、副会長の選任について  

（2）令和２年度学校給食センターの運営について  

また、報告事項として  

（1）学校給食費の収納状況等について  

（2）学校臨時休業に係る学校給食費の対応について  

なお、会議の終了時刻は、１７時３０分頃になる見込みでございますので、よろ

しくお願いいたします。  

 

（３）議事録署名人の指名  

所 長 それでは、審議に入ります前に、議事録署名人を指名したいと思います。指名の

方法はどのような方法がよろしいでしょうか。  

委 員 事務局一任。  

所 長 「事務局一任」という声がございましたので、事務局より提案させていただいて

よろしいでしょうか。  
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委員一同 異議なし。  

所 長 それでは、事務局より提案をお願いします。  

事務局 事務局といたしましては、佐々木要明委員と太野忍委員をご推薦いたします。  

所 長 ただ今、事務局より佐々木委員と太野委員を指名する発言がありましたが、ご異

議ございませんでしょうか。  

委員一同 異議なし。  

所 長 「異議なし」ということでございますので、佐々木委員、太野委員よろしくお願

いいたします。  

 次に、会議の公開について、事務局から説明をお願いします。  

事務局 運営委員会の議事に関しまして、「滝沢市附属機関が開催する会議の公開及び会議

録の公表に関する要綱第３条」の規定により、会議は原則公開することとなってお

ります。ただし、案件により、公開しないことも出来ます。原則どおり公開するこ

とでよろしいでしょうか。なお、それに伴い、会議録を市のホームページに掲載す

ることとなります。  

所 長 ただいま事務局から説明がありましたが、原則どおり公開することでよろしいで

しょうか。  

委員一同 異議なし。  

所 長 それでは、公開ということで進めさせていただきます。  

 

（４）議事  

所 長 それでは、４の議題（１）「学校給食センター運営委員会会長、副会長の選任につ

いて」を事務局から説明をいたします。  

事務局 このたび、滝沢市立学校給食センター運営委員が新たな任期ということで委嘱さ

れたことに伴い、滝沢市立学校給食センター設置条例第７条第１項の規定により、

委員の内から会長及び副会長、各１名を互選することとなっておりますので、お諮

りいたします。  

所 長 事務局より説明がありましたが、まずは互選の方法について、どのような方法が

よろしいか、皆様のご意見をお伺いいたします。  

委 員 事務局一任。  

所 長 「事務局一任」という声がございましたので、事務局より提案させていただいて

よろしいでしょうか。  

委員一同 異議なし。  

所 長 それでは事務局より提案をお願いします。  

事務局 会長には、市ＰＴＡ連絡協議会会長であります吉田友彦委員を、副会長には、滝

沢市小中学校長会会長の太田厚子委員をご提案いたします。なお、吉田様におかれ

ましては、本日欠席ではありますが、提案させていただますことの了解は得ており

ます。  

所 長 ただ今、事務局から提案がありましたが、会長に吉田委員を、副会長に太田委員

を提案することで、ご異議ございませんでしょうか。  
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委員一同 異議なし  

所 長 「異議なし」ということでございますので、どうぞよろしくお願いいたします。  

それでは、会長が決まりましたので、これより議長を交代します。それでは、太田

副会長よろしくお願い致します。  

副会長 今日、議長を務めさせていただきます鵜飼小学校校長の太田と申します。どうぞ

よろしくお願いいたします。  

 

ここより、「副会長」は議事進行を行うことから「議長」と記す。  

 

議 長 それでは、議題の（２）の審議に入らせていただきます。  

「令和２年度学校給食センターの運営について」、事務局より説明願います。  

事務局 （資料により説明する。）  

議 長 ただ今、事務局から説明がありましたが、今の説明について、何かご質問、ご意

見等がございますか。  

委 員 ３ページの予算ですが、歳出の人件費について、元年度と比べて減少しています

が、なぜ減少しているのですか。お分かりになるのであれば元年度の実績金額を教

えてもらいたい。  

所 長 人件費が現年度と比べて減少しているのは、１名減によるものです。実績につい

ては現在資料を持ち合わせておりません。  

委 員 実績はもしお持ちでしたらということでしたので結構です。人員減になった理由

はなんでしょうか。現在働き方改革ということで、残業をしない、働きすぎになら

ないとなっているときに、人員減というのは何か理由があるのでしょうか。  

所 長 配置については本庁との関わりで決定されるものなので、センターは１人減でも

やっていける見込みということで、現在の配置となっています。  

教育次長 補足でございますが、中央小学校が開校するということで、センター職員から

用務員に配置換えになっています。各課の人数については、全庁内の事務量等を勘

案しながら検討するということで、当初予算時点から１名減ということになり、減

額になったということです。  

議 長 よろしいでしょうか。それではほかに質疑ございますか。質疑等他になければ、

お諮りしたいと思います。事務局からの説明のとおり了承したいと思いますが、ご

異議ございませんでしょうか。  

委員一同 異議なし。  

議 長 ありがとうございます。「異議なし」とのことでございますので、議題（２）「令

和２年度学校給食センターの運営について」は、了承することといたします。  

 

（５）報告  

議 長 それでは次に、報告に入らせていただきます。（１）「学校給食費の収納状況等に

ついて」、事務局より説明願います。  

事務局 （資料により説明する。）  
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議 長 ただ今、事務局から説明がありましたが、今の説明についてご質問、ご意見等ご

ざいますか。  

委 員 １３ページの滞納繰越分について、ずっと２千万円を超えている状況なのですが、

今後どのような方法で解消していくのかお聞きしたい。  

所 長 年間で約４００万円収納があるわけですが、今年度も約２００万円繰り越しにな

っているので、実質約２００万円を返してもらっている状態となっています。文書

による催告を行い、連絡が取れない方は学校で面談し、連絡が取れた方には児童手

当からの徴収や就学援助などの説明を行っています。だいぶ前の給食費についても

催告は行いますが、なかなかいい反応がないこともあります。分納誓約により少し

ずつ返してもらうなど、地味な努力ではありますが進めております。  

委 員 古いものはだいたいどのくらい前のものですか。どのくらい納めてもらうのを予

想していますか。  

所 長 約２０年前くらいです。催告は続けていきたいと考えています。支払督促という

制度もございまして、平成２７年度までは行っていました。現在はコロナ感染予防

ということで戸別訪問を控えているところで、文書による催告を通じて様子を見て

いるところです。  

教育次長 補足でございますが、公的債権であれば、差し押さえとか不納欠損という形で

落とすことができるのですが、給食費は私的債権ということで本人から時効の申し

出がない限りは行政で管理をしなければならないので残っていくということになり

ます。所長が申し上げたとおり、文書で催告を行ったり支払督促を行ったりはして

おりますが、払っていない分はどんどん溜まっていきますので、税金とは違う制度

となっております。  

委 員 実際、減少しているので、不断の努力の結果ととらえています。今後とも頑張っ

て未納を減らしていってください。  

議 長 他に質疑ございませんか。  

委 員 平成３０年度の収入未済額が約１８３万円あったわけですが、１年間呼びかけて

どこまで解消しているのか。  

所 長 今資料を持ち合わせていないので、お答えできません。  

教育次長 資料自体はありますので、次回お示しできればと思います。  

委 員 ＰＴＡでも呼びかけ等を行いたいのですが、このような数字が頭にあれば、この

くらい回収できるという目安になりますので、お願いしたい。  

教育次長 おっしゃる通り、前年度の滞納分を在学中に収めていただくのが理想ではあり

ます。次回にお示しします。  

議 長 質疑等ほかになければ、報告の（１）をこれで終了させていただきます。  

続きまして、（２）「学校臨時休業に係る学校給食費の対応について」事務局より

説明願います。  

事務局 （資料により説明する。）  

議 長 ただ今、事務局から説明がありましたが、今の説明についてご質問、ご意見等ご

ざいますか。  
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（質疑なし）  

議 長 質疑等がなければ、報告（２）をこれで終了します。以上で議事を終了いたしま

す。ご協力ありがとうございました。  

 

所 長 太田副会長、ありがとうございました。６番のその他について皆さんから何かご

ざいますか。  

委員一同 （なし）  

所 長 それでは、閉会に際し、佐藤教育次長から挨拶申し上げます。  

（７）閉会  

教育次長 太田副会長、議事進行ありがとうございました。委員の皆様もお忙しいところ

大変ありがとうございました。さまざまな貴重なご意見をいただきまして、これか

らの給食センターの運営に活かしてまいります。２回目につきましては宿題も頂戴

しましたが、来年１月に予定しております。日程につきましてはなるべく早めにお

知らせしたいと思っておりましたので日程確保についてよろしくお願いいたします。

会議の中でお話がありましたが、新型コロナウイルス感染症対策につきましては、

学校臨時休業による学校給食費の返還、滞納者への臨戸徴収ができないなど、給食

センターの運営に影響が生じております。給食センターでは滞納対策も重要ではご

ざいますが、一番重要なのは安心安全な給食を継続して提供するということでござ

います。従来衛生管理につきましては徹底しておりましたが、より一層の徹底とい

うことに努めております。コロナについては、終息が見えないということで今後様々

な対応が必要になってくると想定されますが、委員の皆様のご意見をお伺いしなが

ら安心安全な給食の提供に努めてまいりますので、どうぞ今後ともよろしくお願い

いたします。それでは以上をもちまして本日の会議一切を終了させていただきます。

本日はありがとうございました。  

 

              （閉会時刻 １７時２０分）  

 

７ 会議資料の名称  

  令和２年度第１回滝沢市立学校給食センター運営委員会  資料  

  「令和２年度第１回滝沢市立学校給食センター運営委員会  次第」  

「滝沢市立学校給食センター運営委員会委員名簿」  

「議題（１）  学校給食センター運営委員会会長、副会長の選任について」  

「議題（２）  令和２年度学校給食センターの運営について」  

「報告（１）  学校給食費の収納状況等について」  

「報告（２） 学校臨時休業に係る学校給食費の対応について」  

  「滝沢市立学校給食センター設置条例（写）」  

   

 

 



 ８ 

 

 この議事録は、その内容が正確であることを証するためにここに署名します。  

 

  令和２年  月  日  

 

 

 

        副会長（議長）                    ㊞  

 

 

        議事録署名人                     ㊞  

 

 

        議事録署名人                     ㊞  


